
少帅处境各不相同
几乎是一样的处理方式， 在两

位主教练转职球队顾问之后， 走马

上任的， 是浙江广厦和北京首钢的

两名少帅王博和解立彬， 但不同的

是， 两人所面临的的处境似乎并不

相同。

在浙江广厦结束自己的职业生

涯之后， 王博一直追随李春江身边

成为了其得力助手， 但在自己的执

教首秀上， 他和球队却以一种无比

诡异的方式输掉了比赛。 在对阵近

况不佳的北京北控时， 浙江广厦在

一度手握20分领先优势的情况下遭

遇对手末节逆转， 绝对核心胡金秋

更是因为两次违体犯规， 被驱逐出

场， 将缺席下一场对阵天津男篮的

比赛， 这对于已经缺兵少将的球队

而言无疑是雪上加霜，“胡金秋被罚

下之后， 我们最主要一个得分点没

了，也算是交了学费。希望大家这口

气不能泄，这是我们的职业，我们要

认真对待。”王博说道，“我们现在打

球的人越来越少， 下一场大秋还禁

赛， 现在正好有机会给年轻球员上

场，之前他们打球比较少，以后会多

让他们去场上感受， 只有上场了才

能涨球，才会积累经验。 ”

和用人捉襟见肘的王博相比，

解立彬暂时还没有这方面的烦恼，

除了伤停的汉密尔顿之外，北京首

钢的阵容还算齐整，而上赛季短暂

执掌球队的经历也让他能够迅速

进入主教练的角色和状态 ，“上赛

季复赛开始前，我们这些人在一起

有三个多月的训练与准备时间，我

觉得当时的准备是比较充分的，但

现在球队磨合时间太少，我们有不

少新的球员加入，现在球队情况也

不好 ，有很多的困难 ，但本身我曾

经作为球员首钢球员，现在是首钢

教练 ，在困难面前 ，我有勇气与胆

量承担更多责任。 ”据了解，在此前

与广东男篮的比赛前，北京首钢已

经让解立彬更多地参与到防守训

练当中，这是球队寻求改变的一个

信号， 而在与辽宁队的比赛中，解

立彬在暂停时也会参加一些战术

布置，“其实每年都有成绩压力，但

管理层对我很信任，并没有给我成

绩指标 ，他们去培养我 ，让我轻装

上阵。 作为我个人而言，我有更多

压力 ，希望球队有好的转变 ，但还

是那句话，现阶段我就是希望让之

前打不顺畅的球员得到改变，让每

个球员展现更多的一面。 然后球队

的精气神能够重新回来。 ”

除了主教练的更替之外， 北京

首钢在第三外援上的人选也逐渐浮

出水面。据欧洲媒体爆料，曾效力于

克利夫兰骑士的乔丹·麦克雷将在

近期与北京首钢完成签约， 成为球

队的第三外援， 但受到疫情方面的

影响， 他有可能要等到第三阶段才

能迎来自己的CBA联赛首秀。

帕亚加尼，欧洲名帅水土不服
“天亮了！”“过年了！”在北京首钢

宣布帕亚加尼转型成为球队顾问的官
方公告下面，北京男篮球迷清一色如
过年一般地欢呼雀跃，对他们来说，这
一刻似乎已经等待了很长一段时间。
在大比分不敌辽宁男篮之后，帕亚加
尼的执教战绩来到了5胜11负，这让赛
季前重金投入，引进范子铭、李慕豪的
北京首钢，眼瞅着这个赛季就要打了
水漂，而意大利人的下课自然也成为
了顺理成章的事情。
就帕亚加尼的执教履历而言，他

并不是一名“水货教练”，作为欧洲
名帅，他曾经在意大利国家队担任
过六年的主教练，但到了CBA联赛，
他却出现了严重的水土不服。受制
于疫情方面的原因，帕亚加尼直到

联赛进行到第四轮才正式以主教练
的身份出现在北京首钢的比赛中，
这也让他不得已通过比赛来了解球
员的技战术特点和打法，而这个过
程中输球成为了必须要交的学费，
但对于志在争冠的北京首钢来说，
他们显然并不能够承受目前战绩所
带来的的压力，“帕亚加尼的水平很
高，但不适合目前的北京首钢。他是
法式大牛排，三百多美元一块，但我
们更适应几十块的爆肚。帕帅适合
作为球队的顾问指导，在一旁帮助
球队提高。”北京男篮名宿焦健直言
不讳地说道。在业内人士看来，崇尚
用进攻带动防守的帕亚加尼从一开
始就与北京首钢不太相符，毕竟自
闵鹿蕾时期开始，这支球队就是以

防守作为立足之本，从而带动自身
的进攻，最终的结果就是导致目前
的球队变得有些四不像：既丢失了
原有的风格特点，也没有打出新的
特色。
与李春江下课后，浙江媒体和球

迷的惋惜不同，帕亚加尼在外界的口
碑并不是特别理想，一方面受到战绩
方面的影响，另一方面意大利人在输
球时对于媒体的态度同样让他的形象
大打折扣，而他在暂停期间打断翟晓
川发言的镜头更被外界视为球队内部
不和的信号，“外教为什么很难在CBA
取得成功？除了他们对于CBA缺乏了
解，对球员缺乏了解之外，他们跟球员
也同样缺乏感情的基础，缺乏沟通的
过程。”
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扎根广厦，却没熬过七年之痒
与帕亚加尼相比，执教浙江广厦

长达七个赛季的李春江的离任要更
为出乎意料一些。自2013年执掌浙江
广厦至今，手握七枚总冠军戒指的李
春江连续七个赛季帮助浙江广厦进
入季后赛，不仅兑现了五年内帮助球
队打进总决赛的诺言，并且培养出了
孙铭徽、胡金秋、赵岩昊等一批国字
号球员，“现在这些球员，胡金秋也
好，孙铭徽、赵岩昊也好，他们都想证
明自己，而且有追求的目标，在这种
前提下，我希望他们能超过以前的老
大哥，能做得更好。”在上赛季季后赛
遭到福建男篮淘汰之后，李春江曾主
动承担了输球的责任，并且给予了队
员们更多的期许和希望，但未曾料想
到的是，不到半年的时间，他就匆匆
告别了主教练的席位。据浙江广厦在
官方公告中透露，李春江因执教压力
过大向俱乐部提出辞职申请，最终在
与其本人进行了交流以及挽留的情
况下，李春江愿意在球队顾问的岗位

上继续为俱乐部与球队的发展出谋
划策，贡献智慧。

在CBA联赛推行全新工资帽体
系的情况下，浙江广厦在过去这个休
赛期放走了刘铮、苏若愚等主力轮换
球员，引以为傲的国内球员班底受到
了一定的影响。与此同时，浙江广厦
的外援威尔森·钱德勒先是因为IgG
血清抗体呈阳性，缺席了第一阶段的
所有比赛，又因为难以忍受长时间的
封闭式环境，拒绝为球队出战，直接
导致浙江广厦不得已以单外援的情
况出战第二阶段的比赛，这给球队的
士气以及李春江的排兵布阵都带来
了极大的影响，而孙铭徽的伤停更像
是压死骆驼的最后一棵稻草，直接导
致球队在近7场比赛中仅取得了一场
胜利。

毫无疑问的是，管理层的一系列
操作让浙江广厦陷入了目前的窘境，
而李春江作为第一责任人成为了为
目前战绩“买单”的唯一选择，但与此

同时，据知情人士透露，李春江与球
员之间同样存在着一定的间隙和隔
阂，“我们知道的是，浙江广厦部分球
员之前发朋友圈很频繁，既然到了这
个份儿上，就说明球员的确有一些怨
言，矛盾在某种程度上其实是趋于公
开化了。”事实上，作为CBA赛场上为
数不多的“父子兵”，李春江对于儿子
李京龙在浙江广厦的培养和使用一
直以来都受到了外界的一些质疑，只
是在球队战绩尚佳的情况下并没有
得到发酵，而随着李春江主动将教鞭
让出，任人唯亲的说法再一次浮出水
面，“不能说这是他离开的导火索，但
一定存在这方面的原因。”据了解，在
李春江主动请辞之后，已经有一些球
队开始着手联系这位曾经在广东男
篮建立起十年七冠王朝的主教练，但
目前还没有明确的消息和方向，但毋
庸置疑的是，对于一向不服输的李春
江来说，浙江广厦绝对不会是他执教
生涯的终点。

不到24小时的时间，CBA联赛中两位主教练李春江和帕亚加尼的头衔变成了“球
队顾问”，取而代之的是年轻的助手王博和解立彬。作为本赛季一度被看好有望进入争
冠军团的两支球队 “指挥官”， 李春江和帕亚加尼的下课在一定程度上反映了如今
CBA联赛的竞争正日趋激烈。

CBA下课潮，
春江水寒李先知
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“帕亚加尼的水平很
高， 但不适合目前的北
京首钢。 他是法式大牛
排，三百多美元一块，但
我们更适应几十块的爆
肚。 帕帅适合作为球队
的顾问指导， 在一旁帮
助球队提高。


